
提案内容：
近年来，我市陆续出现的僵尸企业，尤其是

受“两链”影响以来而出现或已破产的企业已经

在一定程度上反应出了这个存在的问题。为进

一步鼓励企业做强、做大、做优，在大力引导企业

转型升级的同时，自“十三五”开始，在政府层面

要关注和积极探索我市企业兼并重组之路。为

此建议：

一、鼓励我市大企业（集团）对我市中小企业的

兼并重组。利用大企业（集团）的技术、研发、管理和

品牌优势进行兼并重组，以此提升企业的竞争力。

二、推动重点行业的兼并重组。通过行业兼并

重组，整合存量资源，淘汰落后产能，组成战略联

盟，参与市场资源的优化配置。

三、支持中小企业的兼并重组，促进中小企业

的优势互补、协调发展。

“十三五”期间，我市不仅要引导企业转型升

级，更要重视企业的兼并重组。政府要建立专门的

组织机构，加强领导、加强协调与服务，并制订一系

列相关的政策措施 。

通过企业的兼并重组，预期提升我市五金制造

产业在国内外市场的竞争力，有效解决我市僵尸企

业，有效地解决“两链”风险，更能有效地优化我市

土地资源的利用。

6 号
提案 关于“十三五”期间要努力探索我市企业兼并重组之路的建议

提案委员：王福强 督办领导：林广平 领办领导：吕群勇 承办单位：市府办 责任人：市府办分管领导

提案内容：
为进一步规范总部中心开发建设管理，2009

年，在市“两会”上，作出决定：任何单位和个人不得

改变总部中心的功能和用途，确需调整，须经法定

机构批准。为此建议：

一、对总部中心入驻企业使用办公场所情况，

开展一次认真细致的地毯式调查摸底，摸清是否装

修、在用还是空置、自用还是出租等底数。

二、深入走访各入驻企业，召开一次入驻企业

业主座谈会，倾听他们的建议意见，并收集了解企

业经营方面存在的困难和问题。

三、根据调查情况，市政府进行一次专题研

究，是否对总部中心开发建设管理方面进行微

调，并视情经法定程序作出明确解释或重新作出

决定。

7 号
提案 关于进一步完善总部中心开发建设管理的建议

提案委员：徐湖兵 督办领导：林广平 领办领导：吕群勇 承办单位：市府办 责任人：市府办分管领导

提案内容：
截止 2016 年底，我市 60 周岁以上的老年人

口已达 11.5 万人，约占我市本地户籍人口总数

的 19.3%。从社会养老服务现实需求和发展趋

势看，许多村居家养老存在的共同问题是服务

照料中心资金普遍短缺，后续运行乏力。为此

建议：

一、建议市财政局提高政府资金投入，对现行运

营补助（4-5万元/家）、伙食补助（每人每天2元）适

度予以调高，具体为：运营补助就餐人数在30人以

下的调到6万元/家，30人至50人的调到7万元/家，

50人以上的调到8万元/家；伙食补助参照武义县标

准从每人每天2元调到每人每天4元。同时对经营

管理有方，年度被评为 3 星级以上的照料中心加大

奖补力度。

二、建议市委组织部将居家养老照料中心建

设，列入村书记、主任年度考核的主要内容之一，与

年度报酬相挂钩，实行奖优罚劣，建议对照料中心

缺乏有效管理机制导致关停的村书记、主任年度评

优评先一票否决。

8 号
提案 关于加大财政投入，保障居家养老照料中心正常运行的建议

提案委员：徐妙亲 督办领导：黄瑞燕 领办领导：胡增强 承办单位：市府办 责任人：徐莹波

提案内容：
这几年，我市大力开展环境整治、“五水共治”、

美丽乡村建设、文化礼堂创建、街角小品打造等，山

青了，水秀了，天蓝了，环境变美了。但我们也要看

到很多不足，特别是“乡愁经济”有待大力发展。为

此建议：

一、要加大宣传力度，上下形成共识。要依托

农村的青山绿水、田园风光、乡愁文化等资源，大力

发展特色民宿、休闲度假、乡愁观光、养生养老、创

意农业、农耕体验、乡村手工艺等。

二、要组建成立市级层面的“乡愁经济”指导小

组。一方面对前期的新农村建设、文化礼堂和街角

小品工程等有必要作一次评估审核，然后整改提

高。另一方面重点指导利用乡愁资源发展新型的

“乡愁经济”。

三、要重视培育“乡贤文化”，出台相应的鼓励

政策，吸引年富力强的退休干部、能人贤士回家乡

投身发展农村乡愁经济。

四、对目前已具备乡愁条件、资源独特的村

落，要重点加以引导和扶持，规划发展项目，实施

乡愁经济。做到“特色化开发，差异化经营，健康

性发展”，从而以点带面，推进全市乡愁经济发

展。

五、继续加大市财政的支持力度，继续发挥市

委宣传部、农办的职能作用，充分调动文化、文联等

部门的积极性，开展广泛的群众性文娱活动，丰富

和活跃农村各种文体生活。

9 号
提案 关于充分挖掘“乡愁元素”，大力发展“乡愁经济”的建议

提案委员：章竟成 督办领导：林飞雄 领办领导：胡增强 承办单位：市府办 责任人：徐莹波

提案内容：
近年来，我市体育健身工作虽然取得了一定成

果，但仍然难以满足人民生活不断改善和提高的需

求，与我市经济发展水平相比仍相对滞后，全民健

身场地不足，尤其是大型健身中心建设力度还不

够。为此建议：

一、按照“设施齐全、配套完善、适度超前、领先

浙中”的思路，在丽州南路延伸路段新建一座大型

全民体育健身中心，可采用政府投资、民营投资或

公私合营模式。

二、要进一步推进社区、乡镇体育设施建设，力

争有更多的城市社区和农村乡镇建有全民健身工

程（点）。建议大力推进市区各街道和乡镇体育公

园（多功能运动场）建设。

三、广泛开展“一镇多品”以及“一村一品”特色

体育活动，鼓励举办各类民间体育节、农民体育节

和镇、村（居）体育节。加大开展全民健身活动宣传

力度，努力争创国家体育产业示范基地。

10 号
提案 关于新建永康市全民健身中心，构建全民健身服务体系的建议

提案委员：王大新 督办领导：胡潍伟 领办领导：卢轶 承办单位：市府办 责任人：市府办分管领导

（上接4版）
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